

# 学校だより

## 自分も人も大切に

～思いやり  
・チャレンジ  
・しなやかな心～

回覧



令和3年度 地域版第4号  
2021.10.19発行  
葉山町立長柄小学校  
校長 益田孝彦  
Tel. 046-875-6860  
Fax. 046-876-0682

◆◆ 学校も日常を取り戻しつつあります。 ◆◆



左の写真は9月24日(金)の中休みの様子です。「2年・4年・6年」が校庭使用できる日です。鉄棒・一輪車といった遊具や、ドッジボール・ドッジビーといった距離のとれるゲームや大縄飛び・縄跳びといった遊びが許可されています。ごらんのように、外遊びは密にならずに実施できています。

一方授業も密を避けて実施されています。下の写真は家庭科室でミシンの授業が行われている様子と、同じ時間に校庭で行われていた体育(走り幅跳び)の授業の様子です。幅跳びの授業では、Chromebookを使って仲間に飛ぶ様子を撮影してもらい、幅跳びの技術を高めようとする工夫もされていました。



現在新型コロナウイルス発症者数が激減し、葉山町での発症者も0が続いていますが、この状況を守って行きながら、運動会・5年生キャンプ・遠足といった行事につなげていきたいと願っています。一方、かなり教育活動を規定していた感染症対策については、段階的に緩和していきます。一番危険なのがちょっとした油断や気の緩み、原則に反する心の甘えです。「自分も人も大切に」の学校教育目標の下、今後とも皆様のご支援ご協力を何卒お願い申し上げます。

◆◆ 新しい支援員さんが10月中旬より加わります。 ◆◆

本校で長らく週5日勤務でご活躍頂いている支援員さんの勤務日が、週1日と変更になることを受け、逗子市での学習指導員の経験をお持ちで、基礎心理カウンセラーや自閉症スペクトラムサポーター等の資格をお持ちの、( )支援員さんに、年度一杯、本校支援員として勤務して頂くことになりました。どうぞよろしくお願いいたします。



◆◆ 5年生が学んできた田んぼの稲穂が頭を垂れ、稲刈りも終わりました。 ◆◆

指導して下さっている さんが、丁寧に鳥よけを設置して、稲穂が守られ、その後、稲刈りも無事経験させて頂きました。足の裏で感じ取る田んぼの感触、田植えから収穫まで目で追うことが出来る場所で、稲が育っていく様子を観察できること。この経験を通して、「お米」や「地産地消」「食育」「食品ロス」といったテーマに目を向けることが出来るなど、多くの恩恵を受けていると感じます。



◆◆ 全国学力学習状況調査結果を6年生に返却いたしました。 ◆◆

アンケート調査で今回選んだものは、全国平均の数値と比べ、ポイント差の大きなものです。

【全国平均より、ポイントが低かった主たる質問項目】

- ・5年生までに受けた授業で、コンピュータなどのICT機器をどの程度利用しましたか(0.32)
- ・あなたは学校で、コンピュータなどのICT機器を、他の友達と意見交換をしたり、調べたりするために、どの程度使用していますか(0.30)
- ・英語の勉強は好きですか(0.24)
- ・解答時間は十分でしたか(国語)(0.66)
- ・解答時間は十分でしたか(算数)(0.19)

【全国平均より、ポイントが高かった主たる質問項目】

- ・自分には、よいところがあると思いますか(0.16)
- ・人が困っているときは、進んで助けていますか(0.14)
- ・人の役に立つ人間になりたいと思いますか(0.16)
- ・学校に行くのは楽しいと思いますか(0.25)
- ・新聞を読んでいますか(0.15)
- ・国語の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思いますか(0.21)
- ・算数の勉強は好きですか(0.21)
- ・算数の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思いますか(0.19)
- ・算数の授業で公式やきまりを習うとき、そのわけを理解するようにしていますか(0.14)

全国の平均値と長柄小の数値(重心)を比較するため、以下の計算で算出し、二つの数値を比較しています。

$$\text{重心値} = (4 \text{点} \times \text{Aの人数} + 3 \text{点} \times \text{Bの人数} + 2 \text{点} \times \text{Cの人数} + 1 \text{点} \times \text{Dの人数}) \div (\text{A} \sim \text{Dの総人数})$$

A: あてはまる B: どちらかといえばあてはまる  
C: どちらかといえばあてはまらない D: あてはまらないです。

【総括】

特徴的だったことは、まず第一に、マイナスを感じさせる回答項目がほとんど無かった点です。有意な差を感じさせるマイナス項目は、紹介した5項目以外には見当たりませんでした。

一方、「自分には、よいところがあると思いますか(0.16)」、「人が困っているときは、進んで助けていますか(0.14)」、「人の役に立つ人間になりたいと思いますか(0.16)」、「学校に行くのは楽しいと思いますか(0.25)」など、児童が健全に成長していることを感じさせる、好感の持てる結果となったと判断しています。

◆◆ 3年生で「しょうゆ」の特別授業を実施しました。 ◆◆

「すがたをかえる大豆」という教材で大豆の学習をする3年生。その具体例として、しょうゆもの知り博士である さんを日本醤油協会のご支援でお招きし、「しょうゆ」の体験学習を9月28日(火)に実施しました。醤油の香り成分の多さや、原料として大豆・塩だけで無く、大豆とほぼ同量の砕いた小麦が使われていることや、麹菌が作り出す酵素の活躍で「発酵」していき、次第に色が濃くなりしょうゆができあがっていくことを学習できました。世界観の広がるいい体験だったと思います。



◆◆ 運動会の骨子についての情報提供です。見学はご家族2名に限っています。 ◆◆

【1】実施日 10月23日(土) 8時40分～開会式 11時40分～閉会式  
12時5分 1～4年下校 12時35分 児童完全下校  
予備日10月24日(日)・・・23日無事実施の場合は休み

※10月23日、10月24日と実施できなかった場合、10月25日より順延。

【2】種目 個人種目：各学年1 表現種目：各ブロック1 準備体操 三色対抗リレー 応援合戦

【3】見学に当たってのルール

☆昨年度同様の対応です。1家庭2名までの入校証を発行します。入校証と引き換えに検温をします。検温をパスした保護者には、マスク着用を義務として、リストバンドを渡し、在校中はつけていてもらいます。

【4】昨年度の実績について・・・今年度も同様の結果が残せるよう、学校として努力いたします。

違法駐輪0(ゼロ)に、皆様からご協力頂き、裏門側も、正門側も、逗葉新道沿いまで含め、0が本当に達成できました。「自分も人も大切に」出来た運動会を開催できたこと、今年も引き継ぎたいと思います。

◆◆ 6年生が修学旅行に行つて参りました。 ◆◆

コロナウイルス感染者数が全国的に抑えられている追い風の中、日光に行つてきました。下見の時点で感染対策をしっかりとしていると報告を受けていましたが、普段の学校生活と変わらず、十分に感染対策をとりながら実施できたと思っております。

天候にも恵まれ、華厳の滝・戦場ヶ原散策・湯滝、東照宮での班別行動においても安全な実施が出来たと判断しています。食事や宿泊した春茂登においてもリスクは少なかったと感じております。7日夜に起こった地震も、数時間ずれていたら列車の中に1日缶詰だったかもしれませんが、無事かわすことが出来ました。幸い8日現在、発熱者の報告は受けていません。疲れているのは事実ですが、参加者の金曜日の欠席は疲れからの1名のみでした。昨年度キャンプを経験できなかった6年生にとって、いい宿泊行事が実施できたことを素直に喜びたいと思っております。

